
El día 5 (martes) la celebración de la 

Santa Misa será a las 19’00h, víspera 

de la Epifanía del Señor  

El día 6 (miércoles) Solemnidad de la 

Epifanía del Señor la celebración de la 

Santa Misa será a las 11’00h y a las 

19’00h. El día 6 en la Misa de 11’00h 

tendremos la presencia de los magos 

Queridos hermanos y hermanas, buenos días y feliz año nuevo! 
A principios de este año es bueno para intercambiar saludos. Reiteramos que, uno por el otro, el deseo de 
que lo que nos espera es mejor un poco ". Es, después de todo, un signo de la esperanza que nos anima y 
nos invita a creer en la vida. Pero sabemos que con el nuevo año no va a cambiar todo, y que muchos de los 
problemas de ayer permaneceremos mañana. Así que me gustaría dirigir un saludo con el apoyo de una espe-
ranza real, que saco de la liturgia de hoy. Estas son las palabras con las que el Señor mismo pidió que bendi-
ga a su pueblo: "El Señor haga resplandecer su rostro sobre ti [...]. El Señor volverá su rostro a ti "(Nm 6,25-
26). También me gustaría que esto: que el Señor pone sus ojos en usted, y usted puede regocijarse, sabiendo que cada día el rostro miseri-
cordioso, más brillante que el sol brilla sobre ti y nunca se pone!Descubre el rostro de Dios hace nueva vida. ¿Por qué es un hombre en el 
amor con el Padre, que nunca se cansa de empezar de nuevo con nosotros para renovarnos. Pero el Señor tiene paciencia con nosotros! No 
se cansa de empezar de nuevo cada vez que caemos. Pero el Señor no promete cambios magia, que no utiliza la varita mágica. Le encanta 
cambiar la realidad desde dentro, con paciencia y amor; Le pide a entrar en nuestras vidas con suavidad, como la lluvia en la tierra, y luego 
da fruto. Y siempre está ahí esperando y nos miraba con ternura. Cada mañana, cuando se despierta, podemos decir: "Hoy el Señor hace 
resplandecer su rostro sobre mí." Hermosa oración, que es una realidad. La bendición bíblica continúa: "[El Señor] te conceda la paz" (v 
26).. Hoy celebramos el Día Mundial de la Paz, cuyo tema es:"Ganar la indiferencia y ganar la paz." La paz, que Dios Padre quiere sembrar 
en el mundo, debe ser cultivada por nosotros. No sólo, sino que también debe ser "capturado". Esto implica una verdadera lucha, una bata-
lla espiritual que tiene lugar en nuestros corazones. Debido a que el enemigo de la paz no es sólo la guerra, sino también la indiferencia, lo 
que sugiere sólo para sí mismos y crea barreras, sospechas, temores y cierres. Y estas cosas son los enemigos de la paz. Tenemos, gracias 
a Dios, mucha información; pero a veces estamos tan inundados con noticias que nos distraemos de la realidad, desde el hermano y la her-
mana que nos necesita. Comenzamos este año para abrir el corazón, despertando la atención a la siguiente, a los que están más cerca.Esta 
es la manera de ganar la paz. Ayúdanos en esta la Reina de la Paz, la Madre de Dios, de la que hoy celebramos la solemnidad. Ella 
"conservaba todas estas cosas y las meditaba en su corazón" (Lc 2:19). Las esperanzas y preocupaciones, la gratitud y problemas: todo lo 
que pasó en la vida se convirtió, en el corazón de María, la oración, el diálogo con Dios, y haces lo mismo para nosotros:. Preserva las ale-
grías y afloja los nudos de nuestra vida, llevándolos el Señor. 
Nos encomendamos a la Madre del Año Nuevo, que pueden crecer la paz y la misericordia. 
 
Después del Ángelus 
Queridos hermanos y hermanas, quiero dar las gracias al Presidente de la República Italiana por los buenos deseos que hice ayer por la 
tarde en su mensaje de fin de año, y que yo con gusto correspondo. Expreso gratitud por las muchas iniciativas de oración y acción por la 
paz organizadas por todo el mundo con motivo de esta Jornada Mundial de la Paz. Pienso, en particular, la Marcha Nacional que tuvo lugar 
ayer por la noche en Molfetta, promovido por el CEI, Caritas, Pax Christi y la Acción Católica; es bueno saber que muchas personas, espe-
cialmente los jóvenes, han elegido esta forma de vida del Año Nuevo. Saludo con afecto a los participantes en la "Paz en todas las Tierras", 
promovido en Roma y en muchos países de la Comunidad de San Egidio. Queridos amigos, os animo a continuar su compromiso con la re-
conciliación y la armonía. Y saludo a las familias del Movimiento de Amor Familia que han guardado la vigilia de esta noche en la Plaza de 
San Pedro, rezando por la paz y la unidad en las familias de todo el mundo. Gracias por esta hermosa iniciativa y por sus oraciones a todos. 
Dirijo un cordial saludo a todos vosotros, queridos peregrinos aquí presentes. Un pensamiento especial a los "Cantores de la Estrella" -
 Sternsinger -, los niños y adolescentes en Alemania y Austria lideran las casas de la bendición de Jesús y recoger ofrendas para sus pobres 
compañeros. Saludos amigos y voluntarios de la Fraterna Domus, el Oratorio de Stezzano y los fieles de Taranto. 
Les deseo a todos un año de paz en la gracia de Dios, rico en misericordia, y la protección maternal de María, la Madre de Dios y no se olvi-
de de la mañana cuando se despierta, recuerda que parte de la bendición de Dios: ". Hoy el Señor hace resplandecer su rostro sobre mí 
". Todo el mundo! "Hoy el Señor hace resplandecer su rostro sobre mí." Otra vez! "Hoy el Señor hace resplandecer su rostro sobre mí." 
Feliz Año Nuevo, buena comida, y no te olvides de rezar por mí. ¡Adiós! 
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venidos de oriente. 

 

El día 7 (jueves) se reanudan las catequesis de 

los niños de 3º de comunión.   

Si quieres recibir esta Hoja por correo elec-

trónico envía un correo a: parro-

quia.aguadulce@diocesisalmeria.es  



Cuando en algunos medios de comunicación pre-

guntan a los ciudadanos sobre el “pretendido espíri-

tu de la Navidad” hay respuestas para todo. Pero, lo 

que más llama la atención, es el común denomina-

dor de todas ellas: quien dice que existe el espíritu 

de la Navidad, termina diciendo que le invoca triste-

za, nostalgia o agobio. El espíritu de la Navidad no 

existe.  

 

En todo caso, la Navidad, nos lleva a vivir la entraña 

cristiana de la misma. 

Cuando nos quedamos en-

corsetados en el puro senti-

mentalismo (hay que ser 

buenos), en la ausencia de 

nuestros seres queridos 

(porque las sillas vacías 

hablan por sí mismas) o en 

felicitaciones sin fuste 

(aquellas que no salen del 

corazón) la Navidad Santa 

se queda en eso: en más de 

lo mismo. En fiesta con 

farsa y sin moneda de cam-

bio. 

 

La Navidad, además de 

conmovernos, ha de situarnos ante nuestra propia 

vida. La  llegada de un niño tambalea, condiciona, 

alegra y hasta altera la dinámica de un hogar: todo 

gira en torno a él. Con Jesucristo ocurre algo pareci-

do. Ha venido para quedarse en medio de nosotros, 

para acampar junto a nosotros y para llenarnos e 

inundarnos de su luz. ¿Cómo no vamos hacer lo po-

sible por buscarle cuando, el Señor, nos trae un haz 

de luz? 

 

Y, si Dios, nos ha dado un Niño, a partir de este mo-

mento estamos llamados a cuidarlo. A intentar, por 

todos los medios, que nuestra vida sea agradable 

para El. En definitiva a cambiar en lo que tengamos 

que cambiar y hacer 

de nuestra Iglesia, de 

nuestra familia, de 

nuestra existencia un 

lugar confortable para 

que Jesús pueda mani-

festarse y ser creíble 

por nuestras palabras 

y obras. ¿Seremos ca-

paces? 

 

Comentario bíblico 

Una familia, ante la llegada de un niño, no queda 

paralizada por el acontecimiento. Por el contra-

rio;  se pone en movimiento, en pie. Y, cuando el 

niño llora, se le acuna; y cuando tiene hambre, se le 

ofrece alimento y cuando tiene frío o calor, se le 

abriga o se le quita la ropa. 

 

Con Jesús también ocurre lo mismo; llora cuando 

nuestra vida cristiana va en dirección contraria a su 

Palabra; siente frío cuando ve que perdemos los sen-

timientos de solidaridad o 

de paz; está hambriento, 

cuando malgastamos por el 

camino fuerzas entregadas 

al mal y no esfuerzos para 

el bien. 

 

El que algunos, o muchos, 

vivan las navidades como 

días de desenfreno, simple 

consumo o vacíos de con-

tenido espiritual es respe-

table y si es problema, es 

problema de ellos. Lo tris-

te, y suicida, es ver a tan-

tos cristianos (bautizados y 

que bautizan a sus hijos, 

que comulgan a sus hijos, que se casan por la Igle-

sia, etc) que viven las navidades como el resto de 

los paganos.  

 

Estoy convencido de que, la renovación de la Igle-

sia, el Año de la Misericordia, la siembra del Evan-

gelio en medio de un mundo rocambolesco en mu-

chos aspectos, sólo vendrá cuando los cristianos, los 

bautizados, los obispos, sacerdotes y religiosos, nos 

tomemos en serio lo que celebramos. O dicho de 

otra manera: creamos lo que celebramos y celebre-

mos lo que creemos. El demonio, a veces, tiene que 

estar saltando de gozo en su vanidad infernal cuando 

damos preferencia al espíritu de la Navidad y olvi-

damos el secreto más 

profundo de 

ella: DIOS VIENE A 

NUESTRO EN-

CUENTRO. 
 

Javier Leoz 

 



Escucha su voz 

Lunes 4 S. Gregorio de Langres 1 Jn 3,7-10 / Sal 97 / Jn 1,35-42 

Martes 5 San Deogracias 1 Jn 3,11-21 / Sal 99 / Jn 1,43-51 

Miércoles 6 Epifanía del Señor Is 60,1-6 / Sal 71 / Ef 3,2-3.5-6 / Mt 2,1-12 

Jueves 7 S. Raimundo de Peñafort 1 Jn 3,22-4.6 / Sal 2 / Mt 4,12-17.23-25 

Viernes 8 San Severino 1 Jn 4,7-10 / Sal 71 / Mc 6,34-44 

Sábado 9 San Eulogio de Córdoba 1 Jn 4,11-18 / Sal 71 / Mc 6,45-52 

Lecturas de la Misa para la Semana 

Lectura del Libro del EclesiásticoLectura del Libro del EclesiásticoLectura del Libro del Eclesiástico   
Eclo 24,1Eclo 24,1Eclo 24,1---4.84.84.8---12 12 12    

 

La sabiduría hace su propio elogio, se gloría en medio de 

su pueblo. Abre la boca en la asamblea del Altísimo y se 

gloría delante de sus Potestades. En medio de su pueblo 

será ensalzada y admirada en la congregación plena de 

los santos; recibirá alabanzas de la muchedumbre de los 

escogidos y será bendita entre los benditos. Entonces el 

Creador del Universo me ordenó, el Creador estableció 

mi morada: habita en Jacob, sea Israel tu heredad. Desde 

el principio, antes de los siglos, me creó, y no cesaré ja-

más. En la santa morada, en su presencia ofrecí culto y 

en Sión me estableció; en la ciudad escogida me hizo 

descansar, en Jerusalén reside mi poder. Eché raíces en 

un pueblo glorioso, en la porción del Señor, en su here-

dad.   

Salmo 147Salmo 147Salmo 147   

 
La Palabra se hizo carne, y acampó entre nosotros 

 

Glorifica al Señor, Jerusalén, 

alaba a tu Dios, Sión: 

que ha reforzado los cerrojos de tus puertas, 

y ha bendecido a tus hijos dentro de ti.  

 

Ha puesto paz en tus fronteras, 

te sacia con flor de harina; 

él envía su mensaje a la tierra, 

y su palabra corre veloz.  
 

Anuncia su palabra a Jacob, 

sus decretos y mandatos a Israel; 

con ninguna nación obró así 

ni les dio a conocer sus mandatos. 

 

Lectura de la carta del apóstol san Pablo Lectura de la carta del apóstol san Pablo Lectura de la carta del apóstol san Pablo 

a los Efesios a los Efesios a los Efesios    
Ef 1,3Ef 1,3Ef 1,3---6.156.156.15---181818   

 

Bendito sea Dios Padre de nuestro Señor Jesucristo, que 

nos ha bendecido en la persona de Cristo con toda clase 

de bienes espirituales y celestiales. Él nos eligió en la 

persona de Cristo, antes de crear el mundo, para que fué-

semos santos e irreprochables ante él por el amor. Él nos 

ha destinado en la persona de Cristo, por pura iniciativa 

suya, a ser sus hijos, para que la gloria de su gracia, que 

tan generosamente nos ha concedido en su querido Hijo, 

redunde en alabanza suya. Por eso yo, que he oído ha-

blar de vuestra fe en el Señor Jesús y de vuestro amor a 

todos los santos, no ceso de dar gracias por vosotros, 

recordándoos en mi oración, a fin de que el Dios de nues-

tro Señor Jesucristo, el Padre de la gloria, os dé espíritu 

de sabiduría y revelación para conocerlo. Ilumine los ojos 

de vuestro corazón, para que comprendáis cual es la es-

peranza a la que os llama, cual la riqueza de gloria que 

da en herencia a los santos. 

 
Lectura del Santo Evangelio según San Lectura del Santo Evangelio según San Lectura del Santo Evangelio según San 
JuanJuanJuan   

Jn 1,1Jn 1,1Jn 1,1---181818   

 

En el principio ya existía la Palabra, y la Palabra estaba jun-

to a Dios, y la Palabra era Dios. La Palabra en el principio 

estaba junto a Dios. Por medio de la Palabra se hizo todo, y 

sin ella no se hizo nada de lo que se ha hecho. En la Pala-

bra había vida, y la vida era la luz de los hombres. La luz 

brilla en la tiniebla, y la tiniebla no la recibió. Surgió un hom-

bre enviado por Dios, que se llamaba Juan: éste venía como 

testigo, para dar testimonio de la luz, para que por él todos 

vinieran a la fe. No era él la luz, sino testigo de la luz. La 

Palabra era la luz verdadera, que alumbra a todo hombre. Al 

mundo vino y en el mundo estaba; el mundo se hizo por me-

dio de ella, y el mundo no la conoció. Vino a su casa, y los 

suyos no la recibieron. Pero a cuantos la recibieron, les da 

poder para ser hijos de Dios, si creen en su nombre. Estos 

no han nacido de sangre, ni de amor carnal, ni de amor hu-

mano, sino de Dios. Y la Palabra se hizo carne, y acampó 

entre nosotros, y hemos contemplado su gloria: gloria propia 

del Hijo único del Padre, lleno de gracia y de verdad. Juan 

da testimonio de Él y grita diciendo: "Este es de quien dije: el 

que viene detrás de mi pasa delante de mí, porque existía 

antes que yo" Pues de su plenitud todos hemos recibido gra-

cia tras gracia: porque la ley se dio por medio de Moisés, la 

gracia y la verdad vinieron por medio de Jesucristo. A Dios 

nadie lo ha visto jamás: El Hijo único, que está en el seno 

del Padre, es quien lo ha dado a conocer.  



“Y no somos más que servidores vuestros 
por amor a Jesús” es la frase de la segunda 
carta de los Corintios que ha elegi-
do Francisco José Parrilla Fernández en la 
invitación de su ordenación de Diácono que 
se celebrará el próximo 6 de enero a las 
11:30h en la Catedral de Almería. Francis-
co ve así cumplido un sueño que empezó 
en su pueblo de Serón a los 14 años. Su 
hermano hacía la comunión y un seminaris-

ta que estaba en la campaña del Seminario le dio una re-
vista.  Allí comenzó una inquietud vocacional, un proceso 
de búsqueda que se fue madurando en su parroquia y en 
las convivencias del Seminario.  

 
La parroquia de San Sebastián de 
Almería acogió la celebración de 
Bodas de Oro y Plata Matrimonia-
les que estuvo presidida por el 
Director del Secretariado de Fa-
milia y Defensa de la Vida y pá-
rroco de San Sebastián, D. Manuel 
Cuadrado Martín. La Jornada de la 
Sagrada Familia fue el marco her-
moso para la celebración y reno-

vación de las promesas matrimoniales, Bodas de Oro y 
Bodas de Plata, en la parroquia de San Sebas-
tián.  
 
El domingo llamado de la infraoctava de la 
Navidad, por caer dentro de la octava de la 
Navidad, la tradicional Fiesta de la Sagrada 
Familia congregó en la Catedral de la Encar-
nación un buen número de fieles y familias. 
Terminada la celebración de la santa Misa, y 
organizado por el Secretariado Diocesano de 
Familia y defensa de la Vida, las familias de 
grupos apostólicos diversos, sobre todo del 
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Camino Neocatecumenal, ani-
maron la Jornada de la Familia 
leyendo un amplio “Decálogo de 
la Familia”, al servicio de la 
promoción de la vida familiar 
cristiana.  Villancicos y diversas 
intervenciones animaron la Pla-
za de la Catedral. Se sucedieron 
algunas intervenciones entre 
cantos y música, que terminaron con la alocución del 
Obispo diocesano Mons. González Montes, a las familias 
concentradas. 
 
El sábado se celebraba en Almería el 526º aniversario de 
la entrega de la Ciudad por el verdadero rey de las ciuda-
des del sur del reino 
nazarí Al-Zagal a los 
Reyes Católicos. La jor-
nada, conocida como 
“Día del Pendón”, co-
menzaba con la proce-
sión tradicional seguida 
de la santa Misa. A las 
10,45 los canónigos del 
Capítulo catedralicio 
recogían al Obispo a la 

puerta 
del Pa-
lacio Episcopal, para entrar seguidamente 
en la Catedral de la Encarnación y oficiar 
el Canto del Te Deum laudamus, en acción 
de gracias por la entrega de la ciudad a los 
Reyes Católicos.  
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 PARROQUIA ERMITA 

LUNES 09’30h - 

MARTES 19’00h - 

MIÉRCOLES 11’00h / 19’00h - 

JUEVES 19’00h - 

VIERNES 19’00h - 

SÁBADO 19’00h 10’00h 

DOMINGO 11’00h / 19’00h - 

HORARIOS DE MISA 

HORARIOS DESPACHO PARROQUIAL 

MARTES 10’00h –12’00h  / 19’30h 

VIERNES 19’30h 

C/ Virgen del Carmen, 1. Apartado nº 47                                       

 parroquia.aguadulce@diocesisalmeria.es 

950 34 50 17 

 

CONTACTO  

www.parroquiacarmenaguadulce.es 

tradición grecolatina que no habían sido con-
servadas en la Córdoba del Califato, como 
la Eneida, poesía de Horacio y Juvenal, fábulas 
de Aviano o La ciudad de Dios de San Agustín, 
que a partir de ese momento formaron parte 
de la cultura hispánica andalusí. Recogió expe-
riencias, descubrió la mentalidad de los cristia-
nos independientes del poder musulmán y pudo 

enriquecer las escuelas de 
Córdoba con libros latinos 
que no se encontraban en la 
España musulmana. A causa 
de su defensa del movimiento 
martirial mozárabe padeció 
prisión junto con el obispo 
Saulo. En la cárcel desde el 
comienzo del otoño, escribió 
parte del Memorial de los 
Santos, una larga carta al 
obispo de Pamplona en 15 de 
noviembre, y el Documento 
martirial, dedicado a las san-
tas Flora y María, también en 
prisión como él. Su dignidad 
de obispo electo de Toledo 
hicieron que el juicio se desa-
rrollara ante el emir. Se in-
tentó conseguir de él aunque 
fuese un simulacro de retrac-
tación: "Pronuncia una sola 
palabra y después sigue la 

religión que te plazca", le dijo uno de los que 
rodeaban al emir, pero él siguió disertando 
acerca de las promesas del Evangelio. En vista 
de esto fue condenado a decapitación. Su cuer-
po fue sepultado en la basílica de San Zoilo. 

SAN EULOGIO DE CÓRDOBA 

Nació en torno al año 800 en Córdoba en el 
seno de una familia de carácter senatorial. 
Ordenado sacerdote, repartió su vida entre la 
contemplación dentro de los monasterios pró-
ximos a la ciudad y la cura pastoral. Su celo 
era tal que, como dice su 
biógrafo, "tenía gracia para 
sacar a los hombres de su 
miseria y sublimarlos al reino 
de la luz". En 848 emprendió 
un viaje hacia Francia, pero 
al querer atravesar por 
la Marca Hispánica, encontró 
dificultades debido a la rebe-
lión de Guillermo de Septi-
mania contra el rey de Fran-
cia Occidental Carlos el Cal-
vo. Intentó entonces pasar 
a Aquitania a través 
de Pamplona, pero allí tam-
bién se estaba produciendo 
el levantamiento del con-
de García Ennecones o Íñi-
guez. Acogido por el obispo 
de Pamplona Gilesindo, co-
menzó a viajar por los mo-
nasterios pirenaicos para 
difundir entre las autorida-
des eclesiásti-
cas mozárabes de al-Ándalus importantes obras 
de la cultura cristiana y occidental. 
En Leyre halló una Vida de Mahoma que conte-
nía debates teológicos cristianos; en San Pedro 
de Siresa, ya en Aragón, descubrió obras de 


